

Los vecinos de Canovelles aprueban ampliamente la gestión del equipo de gobierno encabezado por José Orive

El 53% de los canovellenses considera perjudicial la presencia de inmigrantes

JORDI ABAYÀ

La inmigración extracomunitaria es el principal problema para los vecinos de Canovelles. Así queda reflejado en una encuesta telefónica realizada por la Diputación de Barcelona a 600 vecinos de la localidad con el objeto de analizar la imagen sobre la gestión municipal. Aunque la cuestión no está directamente relacionada, ante la pregunta de sobre cuál es el principal problema del municipio, el 58% de los encuestados contestaron que la inmigración. La cuestión no se quedó sólo en eso. Al preguntar a los vecinos de Canovelles sobre su percepción de los inmigrantes comunitarios en el municipio, el 68,7% de los encuestados los consideraron muy numerosos y un 25,5% como bastante numerosos. Sólo el 2,8% indicaron que el porcentaje era normal y un 0,9% calificaron su número como "poco o nada numerosos". La imagen de este colectivo, que actualmente representa el 20% de la población, quedó reflejada en otra pregunta. Los encuestadores de la Diputación preguntaron a los encuestados si consideraban a los inmigrantes comunitarios "más bien beneficiosos o más bien perjudiciales". El 53,2% consideró este colectivo como "más bien perjudicial" y el 7,3% como "más bien beneficiosos". El 31,7% optó por salirse por la tangente: ni beneficiosos ni perjudiciales.

VISION Y REALIDAD

La contundencia como la población señala a la inmigración como el principal problema de la localidad sin embargo no afecta ni a la imagen que los vecinos de Canovelles tienen de su entorno inmediato ni a la valoración de la gestión municipal. "El tema de la inmigración- explicaron los técnicos de la Diputación- es un tema más de imagen de la ciudad que de proximidad". Así, cuando a los vecinos de Canovelles se les preguntaba cuál era el principal problema de su barrio, el porcentaje que citaba la inmigración era sólo del 18%. Una cifra no tan leja-



Xavier Solanas

El alcalde, José Orive valoró los resultados de la encuesta

na de otros problemas como la inseguridad ciudadana (8,3%), el aparcamiento (5,5%), la suciedad (4,7%) o el incivismo (3,8%). El colectivo más numeroso (39,8) se escudaban en el no sabe/no contesta.

Todas estas cuestiones, sin embargo, no empañan la valoración de la gestión municipal. Esta con una media de 6,4 es sobradamente aprobada por los vecinos en-

cuestados. Esta alta valoración de los servicios municipales es además generalizada en el conjunto de los mismos con la excepción del aparcamiento, el único punto en el que la gestión del equipo encabezado por José Orive se lleva un suspenso. Por contra, cuestiones como la recogida de basuras (6,9) o la oferta cultural (6,6) o la limpieza (6,2) rozan el Notable.

Revista del Vallès, bien implantada

Los canovellenses, igual que muchos otros vallesanos, también confían en Revista del Vallès a la hora de informarse.

La encuesta de la Diputación de Barcelona deja bien claro que este semanario es de largo el primer medio privado de la localidad y el medio comarcal de referencia. Ante la pregunta sobre hábitos informativos ("¿A través de qué medio se entera de lo que pasa en Canovelles?"), el 55,7% de los vecinos afirma hacerlo a través del boletín municipal y el 19,8% hablando con la gente. La lectura de Revista del Vallès es el tercer medio de información con un 17,5% de respuestas. Otro medio comarcal, El 9 Nou, era citado por el 6,3% de los vecinos. Pero además Revista del Vallès es el único medio local o comarcal, público o privado, citado en la pregunta sobre diarios más leídos. El 6,1% de los canovellenses citan este semanario por delante de cabeceras diarias como el diario Avui o el periódico deportivo Sport. Nuestro semanario, de hecho, únicamente está por detrás de gigantes de la comunicación como El Periódico, La Vanguardia o El País, pese a que con esta pregunta nuestra Revista no tendría porque salir ya que no es un diario, que era la pregunta que se hacía.

MEJORAS

El 47,8% de los vecinos considera que la ciudad ha mejorado en los dos últimos años

La alta valoración de la gestión municipal queda refrendada cuando se pregunta sobre el grado de satisfacción de vivir en Canovelles. El 49% de los encuestados afirma estar bastante satisfecho de hacerlo y el 17% está muy satisfecho. Sólo el 7,3% dice estar poco satisfecho y el 3,3% nada satisfecho. Además la mayoría tienen una visión optimista de la evolución de la población. El 47,8% de los encuestados piensa que Canovelles ha mejorado en los dos últimos años, frente al 31% que piensa que ha empeorado. Hay alguna duda más en cuando a lo que depara el futuro inmediato. El 41,7% piensa que Canovelles mejorará y el 26,5% considera que empeorará. Estas dos preguntas, por otra parte, pueden interpretarse en clave política. Ya hace más de un año que el actual alcalde, José Orive sustituyó a Francesc Martos y dos años es el tiempo que aun faltan hasta las próximas elecciones municipales.

Pese a esta valoración global positiva, la encuesta refleja un gran desconocimiento sobre el día a día de la gestión municipal. Un 52% de hecho no sabe citar ninguna cuando se le pregunta que actuaciones recuerda. Los temas más recordados como las actuaciones urbanísticas o el Casal de la gent gran se llevan unas exiguas 9,7% y 5,3% de las respuestas. Una respuesta similar para lo bueno y para lo malo. El 56,5% de los vecinos tampoco recuerda actuaciones negativas. Sólo un reducido 8,7% cita la tolerancia con la inmigración como lo peor, la política urbanística (4,8) y las infraestructuras para la tercera edad (3,0%)

El alcalde de Canovelles, José Orive valoró positivamente el resultado de la encuesta y la aprobación general hacia su gestión. En relación a la inmigración como principal problema señaló que "esto lo dice la encuesta de Canovelles, pero también la del CIS. Canovelles no es diferente...". El alcalde, empero, señaló la necesidad de trabajar por la cohesión social a través de herramientas como la comisión de "nouvinguts" y el Pla de Ciutadania. El alcalde se mostró convencido de que Canovelles absorbería el actual proceso migratorio y que este fenómeno "será positivo en el futuro, siempre y cuando nos pongamos a trabajar para conseguirlo".